

Nantes, le lundi 4 septembre 2017

Une rentrée 2017 en Pays de la Loire Placée sous le signe de la nouveauté

La Région des Pays de la Loire a préparé la rentrée 2017 pour que tous les jeunes lycéens ou apprentis, près de 190 000 Ligériens, puissent étudier dans les meilleures conditions, dans un environnement sûr et propice à la réussite, avec un choix de parcours de formation diversifiés et adaptés à chacun.

L'ouverture, le 4 septembre, d'un nouveau lycée à Carquefou, en Loire-Atlantique, en attendant les 4 autres d'ores et déjà programmés (Nort-sur-Erdre, Saint-Gilles Croix de Vie, Pontchâteau, Aizenay), de nouvelles actions éducatives ligériennes, des appels à projets pour jeunes en rupture ou en difficulté dans leur établissement, 42 nouvelles formations sous statut scolaire et 90 par apprentissage... Sont notamment au programme de cette rentrée.

Le défi démographique

Pour faire face à l'accroissement de la fréquentation dans les lycées, la Région a décidé d'intervenir à plusieurs niveaux avec la mise en place d'un outil de veille démographique pour mieux anticiper les évolutions d'effectifs, une étude sur les capacités d'accueil de tous les lycées publics, des travaux d'extension pour les établissements en tension d'effectifs (Léonard de Vinci à Montaigu, Aimé Césaire à Clisson, Pays de Retz à Pornic, Jean Bodin aux Ponts de Cé,...) et l'installation de bâtiments modulaires dans les lycées publics en tension (Lycée de Lattre de Tassigny, Alcide d'Orbigny de Bouaye, Les Bourdonnières à Nantes, etc).

Diversité des parcours

Issues du Grenelle de l'apprentissage, les mesures décidées continuent de se déployer pour attirer les jeunes dans cette voie d'excellence : ouvertures de 90 nouvelles sections d'apprentissage, portail de l'apprentissage www.apprentissage-paysdelaloire.fr, apprenti-bus dans les collèges (courant 2018), ambassadeurs de l'apprentissage, Pass permis pour les apprentis, ... L'évolution de l'offre de formation proposée par les CFA et ces actions ont contribué à une progression des effectifs portant le nombre d'apprentis à plus de 29 000 pour cette rentrée.

42 nouvelles sections en voie professionnelle sous statut scolaire ouvrent à cette rentrée (22 dans le public et 20 dans le privé) de niveaux V à III, fruit d'une concertation étroite entre la Région, compétente pour l'évolution de la carte des formations professionnelles, et les autorités académiques (Rectorat et DRAAF). C'est un quasi-doublement du nombre d'ouvertures par rapport à l'an dernier.

Avec le Pacte Educatif Régional adopté en 2017, en partenariat avec le Rectorat de l'Académie de Nantes, la Région porte une politique volontariste ambitieuse de soutien à la réussite et l'insertion professionnelle des jeunes lycéens et apprentis.

Actions Educatives Ligériennes

En juillet 2017, le nouvel appel à projets « **Actions Educatives Ligériennes** » (AEL) a été publié sur e-lyco. Destiné aux Lycées publics et privés, aux CFA et aux MFR, il encourage les établissements qui bâtissent des projets éducatifs qui permettent d'« apprendre autrement ». Il met l'accent sur 4 priorités : le civisme et les valeurs de la République, l'esprit d'entreprendre et la découverte des entreprises, la création artistique et l'ouverture culturelle, la santé et la prévention/lutte contre les addictions. **Plus de 40 000 jeunes ont** bénéficié de ces actions pour un budget de 0,75 M€ en 2017.

De nouvelles mesures verront le jour durant l'année scolaire, qu'il s'agisse des **ambassadeurs du civisme** (recrutement de jeunes en services civiques dans les lycées), ou encore des **trophées de l'engagement éducatif**...

La Région soutiendra également de façon importante l'enseignement privé, avec une **enveloppe de plus de 60 M€** votée pour 2017, garantissant ainsi un meilleur équilibre public/privé.

Afin d'évoquer ces priorités régionales en matière d'éducation et les nouveautés de cette première rentrée de la mandature avec la presse, **Bruno Retailleau**, s'est rendu aujourd'hui au nouveau lycée de Carquefou pour en célébrer l'ouverture et l'inauguration, en présence d'Antoine **Chéreau**, vice-président en charge de l'éducation, **Christelle Morançais**, vice-présidente en charge de l'apprentissage, **Isabelle Leroy**, vice-présidente déléguée aux lycées.

Par ailleurs, afin d'illustrer sur le terrain les orientations et les actions de cette rentrée, Bruno Retailleau, Antoine Chereau et Christelle Morançais, visiteront entre le 4 et le 11 septembre prochains plusieurs établissements de formation sur tout le territoire régional.

CONTACT PRESSE :

Gwenola Cariou Huet - Gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr / 02 28 20 60 65 / 06 82 80 18 92